
 

XI LEGISLATURA  
COMITATO PER LA LEGISLAZIONE, IL CONTROLLO 
E LA VALUTAZIONE 
 
Parere n. PC/RI/III – XI/28/2016 espresso: 
all’unanimità:  x a maggioranza:  

nella seduta n. 55 del 7 settembre 2016 

Commissione permanente destinataria: III 

 
Oggetto: Relazione presentata ai sensi dell’articolo 10 (Clausola valutativa) della legge 
regionale 14 febbraio 2014, n. 1 <<Disposizioni per la prevenzione, il trattamento e il 

contrasto della dipendenza da gioco d’azzardo, nonché delle problematiche e patologie 

correlate>>. 

 
 

IL COMITATO PER LA LEGISLAZIONE, IL CONTROLLO E LA VALUTAZIONE 
 
 

VISTO l’articolo 138 quinquies del Regolamento interno del Consiglio regionale e in particolare il comma 
1, lettera a), che stabilisce che il Comitato esamini la documentazione informativa prodotta dalla Giunta 
regionale e dagli altri soggetti attuatori in adempimento alle disposizioni di legge che prevedono oneri 
informativi e che sugli esiti di tale esame renda parere alla Commissione competente per materia, avuto 
riguardo alla qualità e all’effettiva rispondenza della documentazione informativa alle previsioni di legge; 
 
VISTA la relazione presentata dalla Giunta regionale in adempimento all’onere informativo previsto 
dall’articolo 10 (Clausola valutativa) della legge regionale 14 febbraio 2014, n. 1 << Disposizioni per la 

prevenzione, il trattamento e il contrasto della dipendenza da gioco d’azzardo, nonché delle problematiche 

e patologie correlate >>; 
 
ACQUISITA la nota istruttoria predisposta dagli uffici (all. 1); 
 
SENTITA l’illustrazione della relazione da parte della dott.ssa Nora COPPOLA, Direttore dell’Area 
promozione salute e prevenzione, che fornisce le seguenti informazioni aggiuntive:  

- riguardo al marchio Slot-Free-FVG, si è ritenuto di non procedere nell’attivazione dello 
strumento, alla luce dei risultati scarsamente efficaci di azioni di incentivazione alla 
disinstallazione degli apparecchi da gioco intraprese a livello locale e in altre regioni, stante che 



 

 

gli incentivi economici proposti non risultano convenienti rispetto al guadagno prodotto dal 
singolo apparecchio; 

- in particolare la possibilità di incentivare le disinstallazioni di apparecchi attraverso riduzioni 
dell’aliquota IRAP appare di difficile attuazione, in quanto l’importo massimo di riduzione 
praticabile dalla Regione non è in grado di compensare il guadagno medio prodotto dal singolo 
apparecchio; 

- la conclusione di accordi con gli enti del trasporto pubblico locale e regionale al fine di adottare 
un codice di autoregolamentazione che non preveda spazi pubblicitari relativi al gioco lecito è  
risultata ostacolata dai vincoli imposti a livello nazionale sugli spazi pubblicitari; 

- anche dai lavori dell’Osservatorio nazionale sul GAP è emerso come lo Stato, sul gioco d’azzardo, 
incontra il limite di interessi contrastanti: le entrate economiche garantite dal gioco lecito, da 
una parte, e la tutela del diritto alla salute dei soggetti affetti da gioco d’azzardo patologico, 
dall’altra; 

- nel corso del 2016 l’azione regionale di prevenzione e contrasto al GAP dovrebbe poter 
beneficiare della disponibilità di 1 milione di euro di fondi statali;  

- per il 2016 è stato fissato l’obiettivo di finanziare azioni mirate alla tutela legale, con il 
coinvolgimento di banche etiche; 

- risulta scarsamente attuata la norma della legge 1/2014 che prevede controlli e sanzioni in caso 
di violazione delle prescrizioni previste. La competenza a procedere ai controlli, tramite la polizia 
locale, è attribuita i Comuni; una maggiore vigilanza dovrebbe poter essere di contrasto a una 
situazione di illecito che da altri elementi di riscontro sembra di dimensioni non trascurabili.  

 
SVOLTA la discussione, che vede gli interventi dei consiglieri CODEGA, PUSTETTO, LIVA, MORETTI e 
RICCARDI, da cui emerge la preoccupazione per la crescita tendenziale del GAP, nelle sue diverse 
sfaccettature, nonché la difficoltà nel trovare a livello regionale delle soluzioni per limitare e ridurre tale 
fenomeno, considerati i limiti della competenza regionale e il contrapposto interesse dello Stato 
rispetto alle significative entrate finanziare connesse al gioco; 
 
 
su proposta della PRESIDENTE 
 
- ESPRIME all’unanimità PARERE FAVOREVOLE quanto alla qualità e alla rispondenza della relazione al 
mandato informativo contenuto nella clausola valutativa, tenuto conto anche delle informazioni 
aggiuntive fornite in sede di esame sulle parti della LR 1/2014 concernenti misure di sgravio fiscale, la 
promozione del marchio Slot-Free-FVG e l’adozione di azioni di limitazione di spazi pubblicitari del gioco 
lecito nell’ambito del trasporto pubblico locale;  
 
- nomina quale relatore per l’esame in III Commissione il consigliere PUSTETTO. 
 
 
 

 
IL PRESIDENTE 
Ilaria Dal Zovo 

 
 

 
IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

Renzo Liva 
 

 
 


